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      *  L’adjectif qualificatif apposé n’est pas placé directement juste avant ou juste après le nom commun            

     qu’il complète. Il est isolé du nom qu’il complète par une virgule. Il peut en être très éloigné (en fin de phrase). 

 

                                                →   Malades, les enfants sont restés chez eux.  

                                                →   Les enfants sont restés chez eux, malades. 

                                                →   L’homme cherchait, désespéré, une solution à son problème. 

 

 

            *  L’adjectif qualificatif épithète est toujours placé juste avant ou juste après le nom commun qu’il            

                complète et n’est jamais précédé ou suivi d’une virgule.. 

                                                                                               

   →  Ces enfants malades ont été soignés par un médecin. /  Le rusé renard fit une mauvaise blague au corbeau. 

 

 

   - Consigne: - Indique si l’adjectif qualificatif surligné est apposé ou épithète. 

  Epuisé, le coureur cycliste s’est écroulé à l’arrivée. épithète 

  Ce valeureux coureur cycliste semble épuisé après sa course. épithète 

  Le coureur épuisé reprend des forces après l’arrivée. épithète 

  Le renard, rusé,  est un animal des fables de Jean de la Fontaine. apposé 

  L’animal se dressa, menaçant, devant toi. apposé 

  Une vague menaçante déferla sur la plage. épithète 

  Les fillettes heureuses jouaient dans le jardin. épithète 

  Les fillettes jouaient dans le jardin, heureuses. apposé 

  Petit, l’enfant ne parvint pas à atteindre le haut de l’étagère. apposé 

  Studieux, le scientifique étudie une cellule microscopique. apposé 

  Le scientifique étudiait, studieux, une cellule microscopique. apposé 

  L’enfant pleurait, malheureux, parce qu’il s’était  blessé.  apposé 

  Ces élèves sérieux progressent de plus en plus . épithète 

  Après sa promenade, ma grand-mère s’assit dans un fauteuil, souriante. apposé 

  Les spectateurs applaudissaient les clowns, ravis par le spectacle proposé. apposé 

  Etonnés et ravis, les spectateurs applaudirent les artistes. apposé 

  Les hommes préhistoriques vivaient dans des cavernes. épithète 

 La Tour Eiffel illumine Paris, scintillante de mille feux. apposé 

  Apercevant un gros chien, la petite fille se cacha derrière un arbre, apeurée. apposé 

  Boudeuse et triste, la petite fille se mit  à pleurer. apposé 

  D’étranges insectes  volètent devant moi.. épithète 

  Mon meilleur ami m’a demandé de l’aider. épithète 

  Cet enfant pédalait, courageux, sur un vieux vélo abîmé. apposé 

  L’homme blessé appelait, désespéré, les secours.                   (2 réponses)               épithète / apposé 

  Mes amis jouaient, étonnés par mon absence. apposé 

   -  L’ADJECTIF  QUALIFICATIF APPOSE. 

   -  L’ADJECTIF  QUALIFICATIF  EPITHETE. 
  - ETUDE:  SAVOIR DISTINGUER :        

1 


